
COMUNE   DI   PALERMO 
 UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE 

VII  COMMISSIONE – III COMMISSIONE 

Via Bonanno, 51 Tel. 0917408260-8262 -8264 

settimacommissione@comune.palermo.it  

terzacommissione@comune.palermo.it 

 

VERBALE N. 137 del 17.07.2019                    Approvato in data 18.07.2019 

 

ORARIO INIZIO SEDUTA CONGIUNTA   09.08 
  

 

ORDINE DEL GIORNO VII:  Prot. n. 189 del 28.06.2018 e Nota variazione prot. 198 del 

12.07.2019 e prot. n. 199 del 16.17.2018 

  

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08:00 – 09:00 

 

                                                

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Arcoleo                 Rosario 

 

   P     -      - 09.08 10.20   

Volante                 Claudio 

 

   A     -      -     A       A   

Figuccia                Sabrina    P     -      - 09.24 10.30   

Russa                 Giuseppina 

 

   A     -      -     A     A   

Susinno                 Marcello          

 

   P     -      - 09.08 10.30   

 

 

ORDINE DEL GIORNO III:  

Prot. n. 403/19 del 25 .06.2019 e Nota variazione prot. 456/19 del 12.07.2019  

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08.00 – 09:00 

 

 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Caracausi Paolo 

 

   P     -      - 09.45 10.30   

Ficarra   Elio               

 

   P     -      - 10.17 10.30   

Amella Concetta    P     -      - 09.08 10.30   

Giaconia Massimiliano 

 

   P     -      - 09.08 10.30   

Meli Caterina          

 

   P     -      - 09.17 10.30   
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Su richiesta  avanzata dalla VI  Commissione consiliare, il Presidente Rosario Arcoleo, pone 

all’o.d.g.: 
 

SEDUTA CONGIUNTA PER AUDIZIONE ASSESSORE AL PERSONALE, DOTT. FABIO 

GIAMBRONE, PER DISCUTERE SU VARIE ED EVENTUALI ED IN SPECIE SU “PERSONALE 

DIPENDENTE AL COMUNE DI PALERMO, COIME E DELLE SOCIETÀ PARTECIPATE”; 
 

Il Presidente Arcoleo da il benvenuto all’Assessore e gli cede la parola per esporre e chiarire quali sono i 

provvedimenti che questa Amministrazione intende intraprendere e/o sta già attuando, compatibilmente agli 

equilibri di bilancio,  in merito al personale in generale e poi, dettagliatamente, su quello operante presso le 

società partecipate.  

L’Assessore Giambrone, preliminarmente, ringrazia le Commissioni per l’invito a partecipare alla seduta 

odierna ed  illustra le diverse operazioni che si stanno portando avanti e i diversi provvedimenti che già sono 

stati avviati, in ordine alla gestione delle risorse umane del Comune di Palermo; innanzitutto, riferisce 

relativamente all’appena conclusa fase di rotazione delle figure dirigenziali, sottolineando che, proprio in 

data di ieri, si sono insediati i relativi nuovi profili. L’Assessore evidenzia che il secondo passo verrà fatto la 

settimana entrante, laddove, si provvederà alla emanazione della Delibera riguardante l’attribuzione delle 

posizioni organizzative dei funzionari che andranno ad affiancare i suddetti Dirigenti. L’Assessore 

rappresenta alle Commissioni che, per quel che concerne i dipendenti comunali appartenenti alle categorie C  

e  D in via di stabilizzazione e, più in generale,  agli ex LSU del bacino  Palermo-lavoro, si sta provvedendo 

a definire i relativi bandi di concorso. L’Assessore assicura che, da parte di questa Amministrazione, vi è la 

massima attenzione al comparto dei dipendenti pubblici ciò, chiaramente, sempre compatibilmente agli 

equilibri di bilancio e alle risorse finanziarie disponibili, anche alla luce delle strategie di compensazione 

percorribili. L’Assessore riferisce, inoltre che, entro il 2020, si procederà a predisporre il bando per il 

concorso dei Dirigenti tecnici e garantisce la sua personale disponibilità nel dedicare particolare cura alla 

delicatissima materia del personale.  

Interviene il Consigliere Giaconia per chiedere, in dettaglio, qualche informazione relativamente al 

personale COIME. 

L’Assessore chiarisce che, dal 2012 al prossimo 2020, l’Amministrazione prevede il pensionamento di oltre 

duemila unità e dunque dovrà fronteggiare detta situazione attraverso la stabilizzazione del personale part-

time e con l’avvio di nuove assunzioni; in particolare, questa evenienza riguarderà  il COIME, data 

l’avanzata età del personale appartenente a detto bacino. L’Assessore evidenzia poi che, con riferimento agli 

“allineamenti”, occorrerà affrontare il problema di dare  una corretta  interpretazione alla norma; infatti, 

piuttosto che la sussistenza di una difficoltà a reperire le risorse finanziarie necessarie, la questione verte, per 

l’appunto, sull’esatta lettura e definizione della legge in atto vigente sul tema.  L’Assessore sottolinea che 

sarà sua cura  incontrare prossimamente i Sindacati, anche e soprattutto per valutare, se del caso, ove la 

norma non lo prevedesse, a spostare la soluzione ad un altro livello. Il Presidente Arcoleo invita l’Assessore 

ad essere informato e ad essere tenuto in considerazione per partecipare, unitamente alla Commissione tutta, 

n.q. di Commissione competente per materia, a detto imminente incontro. L’Assessore lo conforta in tal 

senso. 

Interviene il Consigliere Susinno introducendo il tema relativo alla questione legata all’arredo urbano. 

L’Assessore replica che, rispetto a detto tema,  sono competenti altri Assessori e che, pertanto, sarebbe 

opportuno rivolgere le domande attinenti detto argomento ai predetti. La Consigliera Figuccia interviene 

provocatoriamente dichiarando: “ Il Vice Sindaco, dunque, ritiene di  lavarsene le mani su questa 

questione?” . Il Presidente Arcoleo e l’Assessore Giambrone rasserenano la Consigliera Figuccia chiarendo 

che, in generale, il tema del personale delle società partecipate lo si può tranquillamente affrontare, 

unitamente a quello riguardante le società Reset e Sispi, per le quali, l’Assessore Giambrone, ha espressa 

delega ma che, per quel che riguarda le altre società partecipate, anche per cortesia istituzionale nei confronti 
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dei valenti Assessori al ramo competenti, ciò non appare opportuno in detta sede. 

Il Consigliere Amella fa un breve intervento. L’Assessore dichiara di auspicare che gli Amministratori Unici 

delle società partecipate provvedano a fare rapidamente una rotazione dei rispettivi Dirigenti. 

Il Presidente Arcoleo e la Consigliera Figuccia, richiamando la legge Madia, sollecitano una risposta 

dell’Assessore in relazione al percorso di stabilizzazione dei dipendenti pubblici ancora precari presso il 

Comune di Palermo; in specie, la Consigliera Figuccia incalza l’Assessore paventando il timore che si 

provveda a procedere a nuove assunzioni, in luogo della prioritaria stabilizzazione del precariato. 

L’Assessore rassicura che si auspica un’azione integrata, con la quale si terrà conto delle esigenze di tutti ed 

evidenzia che si intende portare avanti una programmazione, alla luce della razionalizzazione delle risorse 

umane effettivamente occorrenti.   

Ad ogni modo, l’Assessore precisa che, sarà sua premura coinvolgere le Commissioni consiliari su detta 

programmazione e dichiara che, il medesimo, è assolutamente disponibile ad un proficuo dialogo e 

confronto su indicazioni e suggerimenti che le stesse vorranno sollecitare. 

La Consigliera Figuccia torna sul tema del decoro dell’arredo urbano e del personale operante in questo 

settore. In dettaglio, la Consigliera Figuccia chiede all’Assessore sulla riorganizzazione della pianta organica 

del suddetto personale,  in relazione al servizio di raccolta dei rifiuti ed al servizio di manutenzione delle 

strade. 

L’Assessore sottolinea che, così come convenuto anche dall’Assessore Catania,  detto servizio certamente 

non potrà continuare ad essere assicurato dalla Rap e che, pertanto, questa Amministrazione, dovrà 

presentare in termini strettissimi, un Piano, che risolva la predetta questione. L’Assessore non esclude, tra le 

diverse ipotesi, che il predetto servizio venga dato in appalto ai privati. Fa il suo intervento anche la 

Consigliera Meli chiedendo informazioni relativamente all’assunzione delle insegnanti ed al paventato 

rischio di chiusura di alcune aule. L’Assessore risponde che la domanda non è pertinente perché esula dalla 

sua competenza. La Consigliera Figuccia incalza l’Assessore sollecitandolo ad una risposta poiché rileva 

che, a suo parere,  la chiusura delle aule, sarebbe ovviata, laddove, si provvedesse ad affrontare la 

problematica afferente la carenza del personale. L’Assessore replica che la questione relativa all’assunzione 

delle quattordici  insegnati verrà risolta e che, pertanto, si cercherà di risolvere anche i problemi attinenti, 

attraverso un’idonea razionalizzazione delle risorse umane.  

Interviene ancora il Consigliere Giaconia il quale chiede all’Assessore se, a suo parere, sarebbe ipotizzabile 

la mobilità interaziendale dei dipendenti RESET verso il COIME, ovvero, ove questo non fosse possibile a 

causa di vincoli normativi, se possa essere avviata una trattativa con il governo centrale per l’ottenimento di 

una deroga. L’Assessore risponde che, purtroppo, detta strada non è percorribile e che un dialogo in tale 

direzione non può essere prospettabile ne in sede regionale, tantomeno in sede nazionale; Infatti, il D.L n. 24 

prevede che il COIME è un bacino ad esaurimento e dunque non sussisterebbero le condizioni per la 

richiesta di una deroga. I Presidenti Arcoleo e Caracausi ringraziano l’Assessore Giambrone per le ampie ed 

esaustive delucidazioni dal medesimo offerte dinanzi queste Commissioni.  

Si allontanano, tanto l’Assessore Giambrone, quanto il Presidente Arcoleo e, pertanto, inizia a presiedere il 

Presidente Caracausi ponendo all’o.d.g. VARIE ED EVENTUALI ed in specie, l’argomento, 

MANUTENZIONE STRADE. 

Dopo breve discussione sul tema la seduta viene chiusa. 
 

ORARIO FINE SEDUTA   10.30 

       Segretario               Presidente VII Commissione 

                Liliana Volo                               Rosario Arcoleo           

 

                Presidente III Commissione 

            Paolo Caracausi 
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